

Session de stage et Galops d'attelage du 08 au 11/10/2025

ANENA avait décidé d'essayer d'organiser une formation de préparation aux épreuves officielles des Galops d'attelage, dans la mesure ou un minimum de passionnés seraient intéressés.

Initialement, cinq personnes désiraient s'impliquer dans ce projet.

Finalement, trois inscriptions ont permis de réaliser cette session de stage préparatoire.

Après un rapide tour de table sympathique, nous commençons à faire le point sur les connaissances acquises. Manifestement, les participantes **Béatrice, Roxane et Françoise** ont des niveaux différents .Les intervenants étant au nombre de trois, après concertation, nous décidons que chacun d'entre nous prendra en charge une stagiaire pour l'aspect technique et/ou pratique sur le terrain car nous disposons de trois ânes pour travailler.

Ainsi, **Claudine fera équipe avec Béatrice et Éclair, Yannick sera avec Roxane et Benny et moi avec Françoise et Astro.**

La météo étant capricieuse, nous abordons sommairement la théorie, les aspects techniques du matériel utilisé du dispositif de liaison entre l'âne et la voiture ainsi que l'utilisation du simulateur. Avant d'atteler, nous revoyons la description du corps de l'âne avec l'aide de **Léo** (âne de Yannick) qui se prête bien à l'exercice.

Après la pause déjeuner , l'après-midi est consacrée à la théorie, les reconnaissances à pied des parcours de la reprise de dressage et de la maniabilité, avant d'effectuer à tour de rôle les parcours en attelage. Béatrice et Roxane très investies dans la formation et Françoise intéressée mais plus dilettante, voir comique par moment.

Le lendemain, la théorie est reprise par un formidable exposé de Yannick sur les notions d'hippologie, l'anatomie de l'âne, son comportement, son entretien et reconnaître les signes d'alerte de l'équidé.

Ensuite, le simulateur est utilisé par les participants pour nous permettre d'observer, leur position, la tenue des guides à deux mains puis à une main, la tenue du stick, leurs ordres, etc...L'objectif est de se sentir à l'aise pour le « menage » en utilisant instinctivement les guides et le stick, sans avoir à regarder ses mains.

Pendant l'essentiel de la journée, le trio Roxane, Yannick, Benny et l'équipe Béatrice, Claudine, Éclair pratiquent la reconnaissance des parcours en attelage en alternant la reprise de dressage et la maniabilité.

J'ai procédé différemment avec Françoise et Astro car nous devions impérativement revoir les bases du « menage » et les épreuves pour l'aider à s'en sortir sur les deux parcours où elle était complètement perdue.

Le vendredi matin tout le monde est à l'heure pour un petit déjeuner sympathique en commun. Les zones de la maniabilité et de la reprise de dressage seront occupées toute la journée par les équipages qui s'entraîneront à tour de rôle.

Retour à la salle pour effectuer le bilan de chaque équipe et revoir en groupe comment remonté un harnais, une bride, les réglages et les connaissances générales. Yannick a eu la brillante idée d'un quizz complet pour tester les connaissances.

L'après-midi, nous procéderons de la même manière que le matin en ajoutant la rigueur aux exercices et les changements d'allures.

Le samedi, c'est le grand jour... Les spectateurs sont également au rendez-vous dont Danny, le mari de Roxane et leur famille, Benoît et son groom. Michel et Django et Clémence qui a rejoint l'équipe ANENA.

Les concurrentes arrivent de bonne heure et peaufinent l'état des ânes, harnais, bride et voiture, de sorte qu'elles soient prêtes à l'arrivée du juge examinateur François EVRARD (accompagné de son épouse).

Il interroge chacune sur les connaissances générales, sur la description du harnais, la bride, les règles de sécurité. Suit un questionnaire écrit, le menage au simulateur et, avec la complicité des ânes, la vérification des acquis sur le pansage, les pieds. Ensuite, place aux épreuves pratiques...

Béatrice et Éclair commencent les épreuves par la reprise de dressage et elle s'en tire plutôt bien dans le temps imparti avec maîtrise et respecte les allures. Seul le « reculé » n'est pas réussi alors qu'elle l'obtenait sans problème les jours précédents...

La maniabilité est effectuée sans erreur de parcours avec rythme et passion dans les délais...

Roxane et Benny réussissent la reprise de dressage tant sur les figures que sur les allures imposées avec une facilité naturelle. La maniabilité est également exécutée avec succès. Le seul bémol est parfois le défaut de maîtrise pour obtenir l'arrêt parfait.

Enfin Françoise et Astro exécutent la reprise de dressage en respectant les figures mais pas les allures, le parcours étant essentiellement fait au pas. Idem pour la maniabilité . Elle parvient à faire trotter Astro plusieurs fois sur quelques mètres.

François EVRARD prononce les résultats : Béatrice décroche le Galop 5, Roxane le Galop 4 et Françoise le Galop 3.

Tout le monde est satisfait du stage et des résultats. Après une petite pause permettant des échanges intéressants, tous ont donné spontanément un coup de main à l'équipe d'ANENA pour ranger le matériel avant le départ.

Je les en remercie (y compris Django) au nom d'ANENA, de même que tous ceux qui ont donné de leur temps pour permettre la réalisation de ce projet et l'organisation des épreuves des galops d'attelage, à commencer par les « concurrents » sans qui rien n'était possible et bien sûr le sympathique juge examinateur François EVRARD qui a su se rendre disponible et pour ses précieux conseils.

